

芝山小だより

9月号

清瀬市立芝山小学校 校 長 佐藤 強 http://www.kiyose.ed.jp/

100年の伝統に学ぶ

校長 佐藤 強

校舎や校庭に、子供たちの元気な笑顔が戻り、2学期がスタートしました。今年の夏も猛暑続きでしたが、8月下旬には冷夏を思わせる涼しい日々になりました。

さて、甲子園球場での熱戦が8月20日、幕を閉じました。今年は、第1回から100年を迎えた夏の高校野球選手権大会でした。高校球児たちの全力プレーは、全国に希望を与え、勇気と感動を届けたことと思います。私は、開会式での高校球児の選手宣誓に、いつも胸が熱くなります。

「高校野球は、日本の歴史とともに歩んできました。この100年、日本は激動と困難を乗り越えて今日の平和を成し遂げました。このような節目の年に、聖地甲子園で野球ができることを誇りに思い、そして支えていただいたすべての方々に感謝し、全力でプレーをします。次の10年を担う者として、8月6日の意味を深く胸に刻み甲子園で活躍することを誓います。」

(鳥羽高・梅谷選手の選手宣誓 一部抜粋) さらに、大会会長や大会審判委員長の 言葉にも、100年の歴史と伝統の重み を感じました。

「1915年、この大会は始まりました。 決勝は京都二中と秋田中で行われ、見ているものを感動させたのは、惜しくも敗れた秋田中ナインのすがすがしい態度でした。力の限り正々堂々と戦い、勝負がついたら互いの健闘をたたえ合う。この精神は100年かけて、立派な大木に成長したと確信しています。」

(奥島審判委員長の励ましの言葉 一部抜粋) 「この夏は終戦から70年になります。 大会が今年で97回なのは、先の大戦で 長く中断したためです。高校野球の復活は、平和で自由な時代の到来を実感させるものでした。次の100年につながる素晴らしい大会になることを願います。」

(渡辺大会会長の挨拶 一部抜粋)

白熱した好ゲームが続いた今年の大会でした。逆境でも諦めない姿から、仲間を信じ支え合う絆の素晴らしさを高校球児たちは私たちに教えてくれます。すべての選手や関係者の皆様方に、「ありがとう」と伝えたい気持ちでいっぱいです。

もう一人、「ありがとう」を伝えたい人がいます。それは、6日の始球式を務めた、王貞治さんです。早稲田実業の選手として、1年の夏から3年の春まで4季連続の甲子園出場。優勝も経験し、投手として華々しく活躍しました。ところが、その夏、甲子園出場を懸けた東京大との後の野球人生を決定付けたのは、3年の夏、甲子園出場を懸けた東京大とでの決勝戦、逆転サヨテ負けだったと本人が語っています。「何かをやり残した、という思いがぬぐえなり、プロの道に進むことになった。」

(『もっと遠くへ』日本経済新聞出版社) 悔し涙が、その後の猛練習を支え、世界のホームラン王を生んだともいえるのではないでしょうか。自己の限界を超え、目標に向かって努力する姿勢は、次の勝利を必ず開くものと教えてくれます。

子供たちに、「平和」の心、「感謝」の心、「挑戦」の心を大切に育みたいと、改めて自分の心に誓った夏でした。

この夏季休業中、本校の子供たちは、さまざまな分野で、自分に挑戦しました。学校のプールに通い続けて練習した人、作品募集への応募のために作品づくりに取り組んだ人、水泳記録会や各種大会に出場した人、そして、自分が決めた課題へ挑戦した人等々…。この猛暑の中での取組みや努力を2学期の学校生活に活かしてほしいと願っています。

B	月	火 (特別時程)	水	木	金	土
		1 始業式 避難訓練 登校指導 集団下校	2(特別時程) 4時間授業	3 みどりの絆啡会 給食始 発育測定 1.2年 ロング昼休み	4 全校読書 委員会 発育測定 3.4年	5 サタデー サッカー 親父の会 15:00~
6	7 全校朝会 教育相談日 安全指導 発育測定 5.6年 保護者会 (4~6年) 副籍交流	8	9 保護者会 (1~3年) (Rみどりの絆	10 ロング昼休み 着衣水泳 5·6 年 3·4 校時	11 全校読書 クラブ 水泳指導終 プール清掃 5 年	12 サタデー 和太鼓 サッカー 生け花
13	14 運動会係打合せ 6 校時 5·6 年	15 保みどりの絆	16	17 音楽朝会 全校練習① ロング昼休み	18 全校読書 クラブ	19 サタデー 金管バンド 和太鼓
20	21 敬老の日	22 休日	23 秋分の日	24 みどりの 終朝会 全校練習② ロング昼休み	25 全校読書	26 サタデー 金管バンド 和太鼓
27	28 全校朝会 教育相談日 運動会係打合せ	29 全校練習③	30	10月1日 全校練習④ ロング昼休み	2 運動会前日準備 (1~4 年 4 時 間授業)	3 運動会
	6 校時 5·6 年 教育実習始 (2 年 2 組)	(お知らせ)事務の大越が体調不良で休んでいます。その間、臨時職員として鈴木亜矢子が着任しております。よろしくお願いします。				

く保護者会のお知らせ>

2 学期始めの保護者会を下 記のように実施いたします。 多くの方の参加をお待ちして おります。

9月7日 (月) 4·5·6年14:50 9月9日 (水) 1·2·3年14:50 各教室にて

< 式田双雲氏の講演会のお知らせと作品の貸出のお願い>

本校は、今年度東京都の「日本の伝統・文化の良さを発信する能力・態度の育成事業」の指定校となっています。そこで 12 月 18 日 6 校時に 3 年生以上の児童に書道家武田双雲先生をお招きし、書道に対する思いや書く時の心構えなどの話をしてもらうことを計画しました。その際、会場に児童の作品を置いてお迎えしたいと思います。今まで児童がお習字の時間に作成した扇子や法被、墨絵等の作品を貸し出し可能な場合は、連絡帳にてお知らせください。

<親父の会 会員 再募集>

7月にもお便りを出しましたが、ぜひ、親父の会にご協力いただければと思います。まだ、申し込まれていない方、よろしくお願いいたします。

○「親父の会」会員になります。

お名前 (

お子様のお名前 年 組 ()

- ○第1回親父の会(9月5日)校庭整備(午後3時) (参加できます。参加できません。) 反省会 (午後5時半)(参加できます。参加できません。)
 - ※ (親父の会反省会の場所)

当日、校庭整備の際にお知らせします。